

ASPECTOS DE LA PEDIATRÍA EN AREQUIPA

Desde el punto de vista académico, en Arequipa en un ambiente de gran expectativa y como resultado de muchas acciones, el 22 de Marzo de 1,958, se inauguró la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de San Agustín, muestra clara de una gran expectativa cumplida y el 07 de Abril del mismo año con el curso de Anatomía Humana, se dicta la primera clase de la naciente Facultad, de esta manera, los alumnos de la Primera Promoción concluyeron sus estudios profesionales el 30 de Junio de 1,964.

Sin embargo, hace algo más de 65 años, el 03 de Enero de 1,956, fue fundada la Sociedad Pediátrica de Arequipa en cumplimiento al esfuerzo y decisión de conjugar sus deseos de crear una Institución formal, a cargo de un grupo de médicos, que son considerados como fundadores: Celia Pavez de Castro, Mercedes Llerena de Bouroncle, Antonieta Linares Lizarraga, David Salazar Yabar, Alfredo Barrera Landázuri, Pedro León García, Jesús Linares, Enrique Avalos y Julio Lopera; señalados como precursores de la Pediatría en Arequipa.

La primera Junta Directiva es presidida por el Dr. David Salazar Yabar, esta Junta Directiva en sesión del 18 de Junio de 1,957 acuerdan “ser afiliadas a la Sociedad de Pediatría de Lima manteniendo su autonomía” y el 20 de Julio del mismo año el Dr. Guillermo Llosa Rickets, envía una carta de fecha 20 de Julio de 1,957, declarando a la Sociedad Pediátrica de Arequipa fundada el 03 de Enero de 1,956, como afiliada a la Sociedad Peruana de Pediatría.

En los años siguientes, la presencia de la filial de Arequipa siempre fue permanente y a la expectativa de los sucesos trascendentales en pediatría, que le permitió su accionar; de tal manera que en el Hospital Goyeneche, inicialmente hubo una sala para niños y después se constituyó un Pabellón de Pediatría y en el Hospital Regional Honorio Delgado Espinoza del MINSA y en los Hospitales del Instituto Peruano de Seguridad Social, aparecen Servicios de Pediatría y crece la cobertura de la atención a los niños.

Las Juntas Directivas que se sucedieron en el tiempo hasta la actualidad, realizaron una labor de mucho mérito al haber ejecutado Programas de Proyección a la Comunidad con la Unidad de

Proyección Social de la Facultad de Medicina de la U.N.S.A., se apertura comunicación con Sociedades de las Filiales y con Lima, Congresos Nacionales e Internacionales junto con la Sociedad Peruana de Pediatría – Lima, la Junta Directiva 1990-1994, dejó un local en el Colegio Médico de Arequipa para nuestra Sociedad, además, se mantienen vínculos con las Facultades de Medicina de Arequipa y otras Instituciones.

La Junta Directiva actual de la Filial Arequipa, juramento el 30 de Marzo del 2021 por vía virtual, juramentación a cargo del Dr. Mario Humberto Encinas Arana - Presidente de la Sociedad Peruana de Pediatría; la Junta Directiva de Arequipa para el Periodo 2,021 – 2,022, nos hemos propuesto cumplir con los objetivos prioritarios de la esencia misma de nuestra profesión, es decir, velar por el bienestar de la niñez, inicialmente, a través de lograr asociar a pediatras de Arequipa que alcanzan a cerca de 400 pediatras, entonces la mayoría están alejados de la Sociedad y nuestra finalidad es incrementar nuestro potencial humano profesional y lograr una Comunidad Pediátrica de Arequipa, unida, numerosa, fortalecida y con la expectativa de lograr una capacitación pediátrica con los últimos avances de la pediatría universal, de acuerdo a programas de capacitación, utilizando diferentes modalidades que concurren con las expectativas de los médicos pediatras y fundamentalmente, se entienda que lo proporcionado, llene a cabalidad lo que su pretensión profesional está buscando, además, en Arequipa existen 38 residentes de pediatría a quienes pretendemos involucrar y lograr la máxima formación integrando a las Universidades responsables de su formación y sus hospitales Sede.

En Arequipa existen 2 Facultades de Medicina de 2 Universidades, las que dentro de su Estructura Académica ofrecen la especialización en Pediatría, percibimos que se puede ayudar en su formación especializada y es un aspecto en el cual pretendemos ofrecer nuestro apoyo como Sociedad Peruana de Pediatría – Filial Arequipa.

*Dr. José Luis Seijas Mogrovejo
Gastroenterólogo pediatra
Presidente de la Sociedad
Peruana de Pediatría – Filial Arequipa*